



# El Abrazo Social llega a **Galápagos**

## *Doña María se beneficia del incremento del 80% en bonos y pensiones en el Archipiélago*



Desde el pasado 1 de febrero, los beneficiarios de los bonos y pensiones del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) en Galápagos ya reciben sus nuevos montos con el incremento del 80%, de acuerdo a lo dispuesto por el presidente Guillermo Lasso a través del Decreto Ejecutivo Nro. 651, del pasado 20 de enero.

Una de las beneficiarias de esta disposición gubernamental es María Huisha, de 47 años de edad y que es usuaria del Bono de Desarrollo Humano (BDH). Ella vive, junto a su esposo y tres hijos, en una pequeña vivienda que está ubicada en la parroquia El Progreso, al noroeste de la Isla San Cristóbal y donde habitan alrededor de 535 personas.

María está muy agradecida con el incremento del 80% al monto del BDH que hizo el Gobierno Nacional para las usuarias y usuarios en Galápagos, porque es una "gran ayuda" económica para su hogar. "Para mí es buenísimo, con lo que recibo mensualmente puedo cubrir varias necesidades de mi familia" - dice- y reconoce que el bono lo in-

vierte, principalmente, en la alimentación, los estudios y la salud de sus hijos.

No hizo fila en ventanilla ya que María decidió ser parte del programa Pago Seguro del MIES y hace algunos meses abrió una cuenta de ahorros básica, en donde se le acredita este apoyo económico los primeros días de cada mes.

Hay que mencionar que el incremento del 80% significa, por ejemplo, que los usuarios del BDH pasaron de recibir 55 dólares a cobrar 99 dólares, mensualmente. Este aumento se decidió en concordancia con las características socio-económicas propias de esta provincia y la dificultad geográfica para acceder con facilidad a los diferentes bienes y servicios.

Gracias al acompañamiento y asesoría del MIES, María aprendió de nuevas herramientas para iniciar con su emprendimiento.



**De USD 55 a USD 99**

**Aumentó en Galápagos el Bono de Desarrollo Humano**

Doña María trabaja en el campo y, a veces, también labora como albañil, en el área de la construcción. Para generar más recursos para su hogar decidió emprender en la crianza de gallinas. En agosto del año pasado accedió al Crédito de Desarrollo Humano, que también entrega el MIES. Con ese anticipo del bono compró gallinas ponedoras y balanceado, con la firme idea de generar recursos económicos que mejoren su calidad de vida y la de su familia.

Gracias al acompañamiento y asesoramiento técnico del MIES aprendió sobre cómo puede iniciar

su propio emprendimiento. Adecuó un espacio en el patio posterior de su vivienda y construyó un criadero. Actualmente, tiene 25 gallinas y está muy ilusionada con tener muchas más. Doña María dice, con mucha alegría, que reparte su tiempo diario entre las tareas de casa, el cuidado de sus hijos y también el de sus gallinas.

Con mucha valentía y decisión se puso al frente de su hogar, su esposo ya no le puede ayudar como antes debido a un accidente que tuvo años atrás y que le provocó una discapacidad física por una lesión en su columna.

El MIES invertirá, este año, más de USD 217 mil para la entrega de bonos y pensiones en las Islas Galápagos.

**Más de USD 1.3 millones**

**Presupuesto total MIES para Galápagos en 2023 (Servicios, bonos y pensiones)**

María trabaja diariamente por mejorar su emprendimiento y con sabiduría invierte el bono que recibe mensualmente. Reitera su gratitud al Gobierno Nacional por el incremento de los bonos y pensiones y al apoyo que recibe permanentemente por parte del MIES. Además, está convencida que, con su esfuerzo y sacrificio podrá brindar un mejor futuro a su hogar.

El aumento de los montos de estas transferencias económicas es una revalorización de la política de inclusión económica y social como una prioridad para el Gobierno del Ecuador, señaló el ministro de Inclusión Económica y Social, Esteban Bernal, en su reciente visita a la provincia de Galápagos, en donde constató la calidad de los servicios y dialogó con las familias usuarias. "Cumplimos con la disposición del Presidente y los beneficiarios de bonos y pensiones MIES en Galápagos ya están re-

cibiendo su monto actualizado con el aumento", dijo el Secretario de Estado.

Los bonos y pensiones que aumentaron su monto en Galápagos son: Bono de Desarrollo Humano, Bono de Desarrollo Humano con Componente Variable, Pensión Mis Mejores Años, Pensión para Adultos Mayores, Pensión Toda una Vida, Bono Joaquín Gallegos Lara, Bono Infancia Futuro, Bono de Contingencias y el Bono de Contingencias para personas afectadas por eventos de origen natural o antrópico.

Con esta decisión, el MIES invertirá, este año, más de USD 217 mil para la entrega de transferencias monetarias no contributivas en las Islas Encantadas. En total, a través de todos sus servicios, bonos y pensiones, esta cartera de Estado tiene un presupuesto superior al USD 1.3 millones para Galápagos, durante este año.

Ministerio de Inclusión Económica y Social



GUILLERMO LASSO  
PRESIDENTE